

**Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler,**

Bönen, 15.12.25

so rasch eilt die Zeit, dass man Mitte Dezember verwundert innehält und registriert: Das Jahr neigt sich dem Ende zu – die Feier- und Ferientage sowie der Jahreswechsel rücken im Kalender heran und die Tage bis dahin sind reich gefüllt. Zeit also, im letzten Infobrief des Jahres 2025 einen Blick auf die vergangenen Wochen zu werfen und ebenso auf die Termine und Ereignisse zu schauen, die das neue Jahr mit sich bringen wird.

Rückblick auf die letzten Wochen

Einen tollen Erfolg konnten all die schachbegeisterten Schülerinnen und Schüler unter der Leitung von Gernot Medger beim Bönener Schulschachcup

im November feiern: Das MCG siegte in allen vier Wettkampfklassen der weiterführenden Schulen. Schulintern war der Vorlesewettbewerb der 6. Klassen wieder beeindruckend, aus dem Isabella Weber (6c) als Siegerin hervorging und nun die Schule auf Kreisebene vertreten wird. Um die Freude am Lesen ging es auch beim bundesweiten Vorlesetag der Stiftung Lesen, den das MCG traditionell in Kooperation mit der Gemeindebücherei Bönen für die 5. Klassen durchführte. Ein herzliches Dankeschön gebührt an dieser Stelle neben den Verantwortlichen in der Gemeindebücherei auch den Lesepatinnen, die als ältere Schülerinnen im 6. und 7. Jahrgang kleine Lesungen gestalteten und die Neugier auf spannende Bücher weckten.

Der November ist stets der ruhige Monat des Gedenkens: In Kooperation mit dem Arbeitskreis Erinnerungskultur hat auch in diesem Jahr das MCG anlässlich der Reichspogromnacht der verfolgten jüdischen Bürger Bönens gedacht. Für das MCG gestaltete die Klasse 10a das Gedenken und bewusste Innehalten an den Stolpersteinen in Bönen. Bereits einige Tage zuvor hat der gesamte 10. Jahrgang die Mahn- und Gedenkstätte Wewelsburg mit der Dauerausstellung zum SS-Terror im Nationalsozialismus besucht.

Die detaillierte Berichterstattung zu allen Veranstaltungen und Ereignissen finden Sie in bewährter Form auf der [MCG-Homepage](#).

Mit Beginn des Dezembers wurde es auch am MCG wieder adventlich und festlich: Am 5. Dezember durfte sich unser fünfter Jahrgang über die beliebte Tradition der Nikolausüberraschung freuen. In Kooperation mit dem Förderverein konnten auch in diesem Jahr wieder leckere Stutenkerle an die Fünftklässler*innen verteilt werden. Die Bläserklasse unter der Leitung von Christoph Thonemann ließ dazu weihnachtliche Musik erklingen, die die ganze Schule erfüllte. Vielen Dank an die Blechbläser! Unser herzliches Dankeschön gebührt auch dem Förderverein, ohne dessen tatkräftige wie finanzielle Unterstützung vieles im Laufe eines Schuljahres nicht gelingen könnte. Damit der Förderverein auch weiterhin so tatkräftig agieren kann, braucht er – liebe Eltern und Erziehungsberechtigte – Ihre Unterstützung und Mitarbeit. Wer Interesse hat, möge sich gerne bei Frau Alberti melden. Alle Informationen und Kontaktmöglichkeiten finden Sie hier: [Förderverein MCG](#). Vielen herzlichen Dank!

Aktuelles

Am morgigen Winterwandertag, Dienstag, 16.12.25, sind viele Schüler*innen, Klassen und Kurse unterwegs, ebenso fanden und finden dieser Tage innerhäusig Weihnachtsfeiern in den verschiedenen Jahrgängen statt. Gesonderte Informationen sind dazu bereits klassen- und kursintern ergangen. Am Donnerstag, 18.12.25, laden die Adventsgottesdienste unter Mitwirkung vieler Schüler*innen wieder zur festlichen Einstimmung auf Weihnachten ein. Vielen Dank für die gemeinschaftliche Ausgestaltung der Gottesdienste!

Bei der aktuellen Witterung mit Dunkelheit, Nässe und schlechten Sichtverhältnissen rückt das Thema Verkehrssicherheit einmal mehr stark in den Fokus. Bitte achten Sie als Eltern mit darauf, dass Ihr Kind – egal ob als Radfahrer oder als Fußgänger – in der dunklen Jahreszeit im Straßenverkehr gut gesehen wird. Gegebenenfalls leisten hier eine Warnweste und zusätzliche Reflektoren am Rad gute Dienste. Diejenigen Eltern, die ihre Kinder mit dem Auto zur Schule bringen, können ebenfalls zur Steigerung der Verkehrssicherheit beitragen, indem sie die Sackgassen nicht mit dem Auto befahren. Lassen Sie die Kinder



Marie-Curie-Gymnasium
Billy-Montigny-Platz 5
59199 Bönen
Tel. 023813-969920

doch bitte am Bockeldamm oder an der Bachstraße aussteigen und die letzten paar Meter zu Fuß zur Schule gehen.

Bereits am Donnerstag, 18.12.25, werden unsere Schüler*innen ein letztes Mal in Präsenz vor Ort in der Schule sein, da der Freitag, 19.12.25, ein *Pädagogischer Tag* ist.

Ausblick auf den Januar 2026 - Termine

Entsprechend unserem Schulprogramm findet im Januar ein Präventionsprojekttag für die Mädchen im 10. Jahrgang statt. Die Frauenberatungsstelle Unna wird die Workshops wieder gestalten. Nach den Ferien werden klassenintern weitere Informationen ergehen.

Am 14.01.26 werden die *Kreismeisterschaften im Schach* ausgetragen – wir halten allen schachbegeisterten Teilnehmenden fest die Daumen!

Am Freitag, 16.01.25, freuen wir uns dann ganz besonders, Sie und euch zu unserem *Tag der offenen Tür* herzlich begrüßen zu dürfen. Das MCG wird sich für euch und Sie fröhlich herausgeputzt als weiterführende Schule präsentieren. Die Einladung finden Sie vorab auf dem Schwarzen Brett der [MCG-Homepage](#) – weitere Informationen ergehen nach den Ferien. Stattfinden wird ein buntes und vielfältiges Programm inklusive Kaffee- und Kuchenangebot von 16:00 – 18:00 Uhr. Das MCG-Team freut sich auf Sie und euch!

Der 7. Jahrgang wird das Wolfgang-Borchert-Theater aus Münster mit dem Klassenraumtheaterstück *Malala – Ein starkes Mädchen* in der zweiten Januarhälfte bei uns am MCG begrüßen dürfen; hierzu sind bereits klassenintern Ankündigungsschreiben ergangen.

Die Pflege der Erinnerungskultur gegen das Vergessen und die Förderung unserer demokratischen Werte sind uns ein sehr wichtiges Anliegen. Im Rahmen des internationalen Gedenkens an die Opfer des Holocausts wie die Opfer der NS-Diktatur planen unsere Kooperationspartner AKEK (Arbeitskreis für Erinnerungskultur) und Gemeindearchiv in Bönen die Plakatausstellung *Lebensunwert – zerstörte Leben* zur Euthanasie und Zwangssterilisation und zu den Euthanasiemorden zeitnah zum Holocaustgedenktag zu zeigen. Bitte beachten Sie die Ankündigungen in der lokalen Presse; wir werden ebenfalls informieren. In den oberen Klassen und Kursen am MCG werden kleinere Projekte rund um das Gedenken an den Holocaust stattfinden.

Am 02.02.26 wird bereits zum dritten Mal an unserer Schule der Wettbewerb *Jugend debattiert* durchgeführt. Die Sieger*innen werden anschließend beim Regionalwettbewerb antreten dürfen. Wir sind sehr gespannt und freuen uns jetzt schon auf einen spannenden Wettbewerb!

Am Freitag, 06.02.25, endet für die Stufen 5 - Q1 das erste Halbjahr und die *Zeugnisse* werden ausgegeben. Nach der 3. Stunde endet an diesem Tag der Unterricht, die Busse werden passend fahren. Das neue Halbjahr beginnt für die Kolleg*innen am Montag, 09.02.26, mit einem weiteren *Pädagogischen Tag*. Die Schüler*innen dürfen wir dann am Dienstag wieder am MCG begrüßen.

Am Ende des kalendarischen Jahres 2025 möchten wir Ihnen und euch, den Eltern und Schüler*innen, den Freunden und Förderern, Partnern und Kolleg*innen, ganz herzlich danken! Ihre und eure Ideen und Schaffenskraft, all die Gedanken und das Engagement, die Aufbrüche und Visionen ebenso wie das bewusste Gestalten des täglichen Miteinanders machen unsere Schule aus – machen sie lebendig und bunt. Dieses Bemühen um ein wertschätzendes Miteinander im Wissen um all die Unterschiede verbunden mit Respekt und Akzeptanz voreinander lassen Sie bzw. lasst uns als wichtige Werte an den Anfang des neuen Jahres 2026 stellen.

Wir freuen uns auf das Wiedersehen im neuen Jahr!

Mit freundlichen Grüßen
B. Giese und T. Kluger
Schulleitung